[bookmark: _GoBack]Möbel, Zimmer und Räume
In der Küche kochen wir, essen wir, sitzen wir zusammen.
In Wohnzimmer sehen wir fern, schlafen wir.
Im Badezimmer nehmen wir ein Bad, duschen wir, putzen uns die Zähne, pflegen uns, frisieren und rasieren uns.
Auf dem Balkon kann man grillen, eine Kaffee trinken, lesen, lernen. 
Die Speisekammer, der Keller, das Schlafzimmer, der Flur, die Diele, das Vorzimmer, der Abstellraum, das Arbeitszimmer, das Kinderzimmer, der Dachboden, das Treppenhaus
	Das Bett,-en
Der Tisch,-e
Der Stuhl,-˝e
Der Sessel,-
Der Herd,-e
Der Schrank,-˝e
	Die Matratze,-n
Der Teppich,-e
Die Waschmachine,-n
Das Regal,-e
Das Sofa,-s
Die Wand,-˝e
	über
auf
hinter
vor

unter
	AUS – iz zaprtega prostora
BEI – pri nekomu
IN – v zaprtem prostoru
MIT – s/z
VON – od
ZU – smer k človeku



Kleider-, Küchen -, Bücher-, Kühl-, Einbau- 
                                              
                  Dativ (gehen)                             Dativ  (sein, wohnen, arbeiten…)                      Akusativ (kommen)
	
	WOHIN (Kam?)
	WO (Kje?)
	WOHER (Od kod?)

	KRAJI
	NACH Ljubljana
	IN Ljubljana
	AUS Ljubljana

	
	In die Stadt
	In der Stadt
	Aus der Stadt

	KONTINENTI
	NACH Australien, Afrika, Asien, Amerika, Europa
	IN Australien
	AUS Australien

	DRŽAVE ž.sp.
	IN DIE Schweiz, Türkei, Slowakei, Tschekei, Mongolei, Ukraine, Sowiet Union
	IN DER Schweiz
	AUS DER Schweiz

	DRŽAVE sr.sp.
	NACH Deutschland, Slowenien
	IN Deutschland
	AUS Deutschland

	DRŽAVE m.sp.
	IN DEN Irak, Iran, Libanon, Oman, Kongo, Sudan, Jemen, Vatikan, Kosovo
	IN Irak
	AUS DEN Irak

	OTOK
	AUF DIE Insel Krk
	AUF DER Insel Krk
	VON DER Insel Krk

	REKE ž.sp.
	AN DIE Kolpa, Volga
	AN DER Kolpa
	VON DER Kolpa

	REKE m.sp.
	AN DEN Rhein, Main, Nil
	AM Rhein
	VOM Rhein

	GOROVJA
	IN DIE Alpen
	IN DEN Alpen
	AUS DEN Alpen

	
	INS Gebirge
	IM Gebirge
	AUS DEM Gebirge

	GORE
	AUF DEM Berg, Triglav
	AUF DEM Berg
	VOM Berg

	ZGRADBE sr.sp.
	INS Kino, Theater, Museum, Hotel, Cafe
	IM Kino
	AUS DEM Kino

	ZGRADBE ž.sp.
	IN DIE Oper, Disko, Galerie, Mensa, Ausstellung, Schule
	IN DER Oper
	AUS DER Oper

	ZGRADBE m.sp.
	IN DE Zirkus, Klub, Zoo, Wald, Park
	IM Zirkus
	AUS DEM Zirkus

	HAUSE
	Wir gehen NACH Hause.
	Wir sind ZU Hause.
	Wir gehen VON ZU Hause.

	OSEBE
POKLICI
IMENA 
	ZU Martin, Frisör, Arzt
Zum Onkel
ZUR Tante
ZU DEN Eltern
	BEI Martin
BEIM Onkel
BEI DER Tante
BEI DEN Eltern
	VON Martin
VOM Onkel
VON DER Tante
VON DEN Eltern



	Pravilni glagol
	nepravilni

	-te
-test
-te

	-ten
-tet
-ten
	-x
-st
-x
	-en
-et
-en



	NEDOLOČNIK
	PRÄSENS
	PRÄTERITUM
	PERFEKT
	PREVOD

	Sein
	Ich bin, du bist
	Ich war
	Ich bin gewesen
	Biti

	Haben
	Ich habe, du hast
	Ich hatte
	Ich habe gehabt
	Imeti

	Werden
	Ich werde, du wirst, er wird
	Ich wurde
	Ich bin geworden
	Postati

	Kommen
	Ich komme, du kommst
	Ich kam
	Ich bin gekommen
	Priti

	Bekommen
	Ich bekomme, du bekommst
	Ich bekam
	Ich habe bekommen
	Dobiti

	Gehen
	Ich gehe, du gehst
	Ich ging
	Ich bin gegangen
	Iti

	Bringen
	Ich bringe, du bringst
	Ich brachte
	Ich habe gebracht
	Prinesti

	Schießen
	Ich schieße, du schießt
	Ich schoss
	Ich habe geschossen
	Streljati

	Tun
	Ich tue, du tust
	Ich tat
	Ich habe getan
	Storiti

	Bleiben
	Ich bleibe, du bleibst
	Ich blieb
	Ich bin geblieben
	Ostati

	Nehmen
	Ich nehme, du nimmst
	Ich nahm
	Ich habe genommen
	Vzeti

	Treffen
	Ich treffe, du triffst
	Ich traf
	Ich habe getroffen
	Zadeti, srečati

	Lassen
	Ich lasse, du lößt
	Ich ließ
	Ich habe gelassen
	Pustiti

	Fahren
	Ich fahre, du fährst
	Ich fuhr
	Ich bin gefahren
	Voziti

	Sinken
	Ich sinke, du sinkst
	Ich sank
	Ich bin gesunken
	Padati, potopiti

	Singen
	Ich singe, du singst
	Ich sang
	Ich habe gesungen
	Peti

	Springen
	Ich springe, du springst
	Ich sprang
	Ich bin gesprungen
	Skakati

	Laufen
	Ich laufe, du läufst
	Ich lief
	Ich bin gelaufen
	teči



UND, SONDERN, ODER, ABER, DENN
(IN, TEMVEČ, ALI, TODA, KAJTI)

(Montag + Dienstag) Am Montag UND am Dienstag
(Montag/Dienstag) Am Montag ODER am Dienstag
(Montag  Dienstag) Nicht am Montag, SONDERN am Dienstag
(Montag  Dienstag) Am Montag, ABER am Dienstag nicht
(Montag ? Dienstag) (Es geht nur am Montag, DENN am Dienstag bin ich nicht da.

Razlika: Tina ist nicht gekommen, weil sie krank ist.
Tina ist nicht gekommen, denn sie ist krank.



